

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 24 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion oficial.

La GACETA del 9 no publica disposicion alguna de interés general.

D. Carlos Ramirez de Arellano, alcalde constitucional de esta capital.

Hago saber: que en esta alcaldia y ante el infrascripto escribano se sigue expediente de denuncia por ruinoso de la casa número 14 plazuela de San Agustín, perteneciente á la vinculacion que disfruta D. José Maria Fuenseca, de este domicilio, en el cual he mandado se saque á la subasta pública para su venta á censo reservativo redimible de un tres por ciento, bajo el tipo de 21,160 rs. en que ha sido apreciada. Se señala para su remate el dia 7 de octubre próximo á las 12 de su mañana en estas Casas consistoriales. Lo que se anuncia para conocimiento de los licitadores.

Córdoba 6 de setiembre de 1861.—
Carlos Ramirez de Arellano.—Por su mandado,—Joaquin Rey y Heredia.

D. Carlos Ramirez de Arellano, alcalde constitucional de esta ciudad.

Hago saber: que en esta alcaldia y ante el infrascripto escribano se sigue expediente de denuncia por ruinoso su pared foral de la casa número 136 calle de San Fernando perteneciente al patronato familiar fundado por doña Teresa Muñoz de Godoy, en el cual he mandado se saque á subasta pública para su venta á censo reservativo redimible de un tres por ciento, bajo el tipo de 2,400 rs. en que ha sido apreciada. Se señala para su remate la hora de las 12 de la mañana del lunes 7 de octubre próximo en estas Casas consistoriales.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento.

Córdoba 6 de setiembre de 1861.—
Carlos Ramirez de Arellano.—Por su mandado,—Joaquin Rey y Heredia.

D. Carlos Ramirez de Arellano, alcalde constitucional de esta ciudad.

Hago saber: que en esta alcaldia y ante el infrascripto escribano se sigue expediente de denuncia por ruinoso de la casa número 29 calleja de la Imprenta, perteneciente á doña Teresa Gomez, viuda de D. Miguel Martinez, en el cual he mandado se saque á subasta pública para su venta á censo reservativo redimible de un tres por ciento, bajo el tipo de 3,480 rs en que ha sido apreciada. Se señala para su remate la hora de las 12 de la mañana del lunes 7 de octubre próximo en estas Casas consistoriales. Lo que se anuncia al público para su conocimiento.

Córdoba 6 de setiembre de 1861.—
Carlos Ramirez de Arellano.—Por su mandado,—Joaquin Rey y Heredia.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Se confirma que España obrará inmediatamente de acuerdo con Francia é Inglaterra en la cuestion de Méjico, y aun se dice que tropas españolas salidas de la isla de Cuba tomarán la principal parte en la empresa.

Dícese, no sabemos con qué fundamento, que las fuerzas españolas destinadas á operar en Méjico en union con las francesas é inglesas, serán mandadas por el segundo cabo de la capita-

nia general de la isla de Cuba, señor general Gasset.

La iluminacion que el ayuntamiento de Barcelona trata de presentar en aquella Santa Iglesia catedral con motivo de la venida de S. M. el rey, será, segun dicen, mucho mas brillante que la que tuvo lugar el dia del arribo de SS. MM. y AA. el año pasado.

El miércoles último ocurrió un incendio en unos bosques situados entre Cambrils y Argentoná (Barcelona). Se creia que el fuego habia sido intencional.

Parece que el capitán general de primer distrito militar D. Manuel de la Concha, que llegará pronto á la corte, se detendrá en ella muy pocos dias, marchando á sus posesiones de Andalucía, tambien por breve tiempo.

Al dia siguiente de abrirse las Cortes se presentarán á estas los presupuestos.

El 8 por la tarde se verificó en Zaragoza una solemne procesion de rogativa para implorar el agua del cielo que pueda evitar los males que está ocasionando la sequía.

El *Constitucional*, despues de desmentir la noticia de la ocupacion de Tánger dada por el corresponsal de un periódico, dice que prescindiendo del compromiso contraido por el emperador de Marruecos para no consentir que ninguna nacion extranjera ocupe á Tánger, se debe recordar que cuando á poco de la paz de Vad Rás se quiso negociar un empréstito en Inglaterra para satisfacer la indemnizacion á España, fracasó este proyecto por haberse negado

á garantizarle el gabinete inglés. Suponer que en el estado actual de Europa sea posible que las fuerzas inglesas pongan el pié en una posesion tan importante es una hipótesis tan inverosímil, que no merece refutacion á juicio de nuestro colega.

A las cuatro de la tarde del 9 salió de Madrid para la Granja el señor ministro de Hacienda. Le acompaña el publicista señor don Carlos Navarro, que acaba de llegar á la corte.

No se retardará la publicacion del decreto reformando las tarifas del papel sellado. Se sube el precio de este para los asuntos puramente de gracia, y se rebaja en el destinado al uso comun en los enjuiciamientos civiles y criminales. Ya recordarán nuestros lectores que las Cortes dieron su autorizacion para esta reforma.

El 9 recibió los últimos Sacramentos en Madrid, el que fué ministro de Estado y hoy senador del reino, don Mauricio Carlos de Oñis.

Ha llegado á Madrid procedente de Málaga el señor general Serrano del Castillo, jefe que ha sido de la columna de operaciones de Loja.

Don José Maria Puga y Martinez, ha sido nombrado magistrado de la Audiencia de Cáceres, y no de la de Albacete, como equivocadamente asegura *El Contemporáneo*.

Leemos en *La Correspondencia*: «Se confirman nuestras noticias respecto á que nada puede darse por seguro sobre el desenlace definitivo de nuestras cuestiones con Marruecos. Deseamos hoy de Tetuan por la falta de com-

(121)

nes, fuertemente pronunciadas, alguna dureza que hiela en vez de atraer; anima, no obstante, por momentos sus ojos una expresion no desprovista de encanto, y su voz breve y acentuada por lo general, demuestra á veces una dulzura que inspira confianza.

Nada de esto advierte Carolina: no ve mas sino que no es Arturo; y por lo tanto, un extraño que no debe interesarla lo mas mínimo, y cuya presencia en este instante puede por el contrario, ponerla en un grave apuro. Se queda sentada en su silla, y trata de colocarse de manera que no pueda percibirse de su situacion.

Se adelanta el jóven hacia ella, y le dice saludándola respetuosamente.

—Es á la señorita de Melleval á quien tengo el honor de hablar?

—Si, señor, contesta Carolina limitándose á hacer una leve inclinacion de cabeza, y rogando en su interior al cielo le enviase á Mariana para salir de este atolladero.

—Seré quizás indiscreto, señorita, al presentarme ante vos, repone el jóven; pero yo soy Carlos Daverny... hijo de un antiguo amigo de vuestro padre... Creo que mi nombre... al menos... no os será desconocido.

—En efecto, caballero, replica Carolina colocando sobre sus rodillas un gran libro que balla á mano; mas de una vez he oido hablar á mi padre del mayor Daverny, que segun creo... se retiró á Lyon, su pais, donde murió hace un año.

—Si, señorita, hace un año que tuve la des-

21

(124)

de regreso el coronel, tendré el honor de ponerme á vuestros pies... Espero que para entonces estaréis restablecida.

—Si, si, dice Mariana, que vé balbucear á Carolina sin saber qué responder. La señorita se aliviará... con la primavera... el buen tiempo... El médico asegura que no es cosa de cuidado. No necesita sino descanso.

No parecia prestar Mr. Daverny mucha atencion á las palabras de la sirvienta; contemplaba el pálido rostro, pero lleno de encanto de la señorita de Melleval; á esta desearia él oír hablar, pero guarda silencio Carolina, y el jóven entonces, despues de saludar de nuevo se dispone á salir de la habitacion. Cediendo Carolina á un hábito de buena educacion hace un movimiento para levantarse, pero una mirada de su doncella la contiene anunciándole que vá á cometer una imprudencia, y vuelve á caer sobre su silla murmurando:

—Dispensadme, caballero, pero me siento tan mal en este instante...

—Ah! señorita; yo soy quien de nuevo os suplica me perdoneis mi indiscrecion, y creais en el placer que experimentaré al renovaros mas tarde mis respetos.

Sale apresuradamente Mr. Daverny de la estancia al concluir esta frase, y pasados algunos segundos se oye el ruido de su cabriolet que toma el camino de Paris.

—Por fin se marchó! esclama Mariana; pero

(125)

como habeis hecho para encontrarle aqui?... En qué estabais pensando hija mia?...

—Ah! Mariana, es que cuando oí detenerse un carruaje á la puerta, no pude contenerme y corri hacia la galeria; ese jóven entraba en aquel instante... de su mismo aire... su misma estatura... érei que era Arturo!... Arturo, á quien no puedo olvidar y á quien siempre espero. Al llegar á este sitio fué cuando reconocí mi error. Oh! si vieras que pena tuve entonces! Se me oprimió el corazon, y me dieron ganas de llorar!...

—Pobre hija mia!... Y ese imbécil de jardinero que deja subir á todo el mundo, apesar de habersele prohibido.

—Ah! Mariana, con tal de que no haya notado ese caballero...

—Imposible! Teneis una bata muy ancha... estabais sentada cuando entró!

—Si, y me puse sobre las rodillas eselibro...

—No habra visto nada... Acaso reparan los hombres esas cosas?... bastante tenia el con miraros á la cara...

—Le hemos recibido muy mal... ni aun si quiera creo que le he invitado á sentarse.

—Tanto peor para él! Por qué viene tan inoportunamente! Tenemos necesidad de su visita?... Luego que tiene el aire tan sério...

—Pero es hijo de un amigo de mi padre.

—Pues bien, vuestro padre le recibirá mejor otra vez. Mientras tanto que nos deje en paz. No hemos tonado hasta ahora mil precauciones y cuidados para que los haga inúti-

plimiento de los tratados, á los marroquíes es á quienes toca é interesa hacer proposiciones para el abandono de aquella plaza. Asi es que, hasta que no venga la embajada marroquí, si viene, no parece que tendremos nada nuevo que decir sobre este asunto.»

Dice la misma:

«Tenemos la mas completa seguridad de que empezará una nueva legislatura y de que esta se abrirá con discurso de la corona, en que el gobierno espondrá franca y resueltamente su opinion sobre los asuntos interiores y exteriores, á fin de provocar una discusion solemne y responder en el Parlamento á los ataques que se le dirijan por las oposiciones.»

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Marsella 7.—Dicen de Roma, que toda la linea de fronteras, aunque libre aun, está ocupada por los piamonteses, que tienen artilleria y amenazan pasar el rio si se ven obligados á perseguir á las bandas de reaccionarios.

Se asegura que monseñor Sacconi ha sido nombrado gran cruz de la Legion de Honor.

Se desmienten los actos de hostilidad de Antonelli contra el gobierno francés.

Dicen de Nápoles que veinte batallones han impedido la reunion de Cipriano á Chiavone, que penetró en los Abruzzos. Victor Manuel que llegará el 20 á aquella ciudad indultará muchos presos, siendo deportados los demás en la escuadra inglesa. Se sigue hablando del casamiento de la princesa Maria de Saboya con el duque de Braganza, hermano del rey de Portugal.

De Castellamare dicen que el desembarco de los ingleses no tiene otro objeto que el de ejercitarse en maniobras militares.

Pesth 7.—Por una orden imperial, ha sido disuelto el comitado de Pesth, quedando el comisario régio revestido de amplios poderes administrativos.

Londres 7.—Las noticias de Nueva-York llegan al 24. La guerra continuaba y la agitacion de los ánimos era estremada, habiendo empezado la anarquía. Una importante expedicion á las órdenes del general Butler, ha salido

de Monroe. Esta se compone de cuatro fragatas y varias cañoneras, y lleva 4,000 hombres y 100 cañones. Dicese que los federales han sido derrotados á las órdenes del general Rosecranz, por los confederados á las del general Flogol. Tambien se dice que los confederados en el nordeste del Missouri se retiraban perseguidos por los federales.

Una diputacion de banqueros de Nueva-York y de Boston fué á Washington á pedir la continuacion enérgica de la guerra.

En Washington han sido presas tres señoras por espías de los confederados.

El gobierno federal ha prohibido la circulacion de tres periódicos de Nueva-York. El corregidor de Washington ha sido preso y encerrado en el fuerte Lafayette, con otras personas de importancia.

El fuerte de Tillimore se rindió á las tropas federales.

El gobierno federal no permitirá que Kentucky continúe en su neutralidad.

Roma 8.—El general Goyon ha dado orden para rechazar por la fuerza las tentativas de invasión de los piamonteses.

El Papa ha salido en público y ha sido victoreado ardentemente en las calles.

Londres 8.—Las noticias de los Estados Unidos que acaban de recibirse alcanzan al 28 de agosto, y lo mas importante que contienen es que el gobierno de Washington desconfiando de los que le rodean ha mandado hacer numerosas prisiones.

Roma 8.—Ayer llegó á esta capital el embajador de Francia, duque de Gramont y mañana ludis presentará sus credenciales al Papa.

Paris 9.—El Diario de Roma del 7 califica de calumniosas las aserciones del baron Ricasoli relativas á Roma y deja á la lealtad de los ministros extranjeros y del ejército francés el consignar la falsedad de tales insinuaciones.

Las noticias de las provincias napolitanas anuncian que la insurreccion ha tomado grande incremento desde Mola de Greta á San Germano y en Sora. En la provincia de Tramo reina la mayor efervescencia. En el Matese 3,000 bersaglieri atacaron á 2,000 insurgentes y fueron rechazados retirándose en desorden á su primera posicion en Campobasso y Piedimonte. Entre los insur-

gentes del Matese se ha visto á una mujer peleando á caballo vestida con una blusa azul y un pantalón encarnado. Iba armada de una carabina y pistolas de arzon, y la acompañaban un mayor y varios oficiales borbonicos. Dicese que es viuda de un abogado á quien fusilaron los piamonteses y que ha jurado tomar venganza del enemigo. Su edad parece ser de 22 años y añade que se bate con un valor heróico.

El general Cialdini recibe casi diariamente nuevos refuerzos y pide mas todavía. El 30 de agosto le llegaron 500 hombres en un vapor, y si no se le enviaron mas fué á causa de los movimientos de la Umbria y de las Marcas y de los temores de hostilidades hacia el Pó que no permiten desguarnecer demasiado la alta Italia.»

Un despacho de Roma fecha 5, á que se refiere la Patrie del 6, dice que la ciudad continuaba gozando de la mayor tranquilidad y que el Padre Santo debía ir á pasar algunos dias en Tivoli. El mismo despacho, añade la Patrie, nos asegura que el gobierno pontificio habia protestado contra la circunlar del señor Ricasoli que le acusa de fomentar las turbulencias en el reino de Nápoles y que habia invocado en este asunto el testimonio de los representantes extranjeros que le era favorable. El cacique debía, segun se decia, dejar á Civita-Vecchia el 7 para trasladarse á Tolon y conducir nuevos destacamentos.

Las noticias del rio de la Plata anuncian que en la Confederacion argentina seguian en presencia los ejércitos beligerantes, sin que pareciese que trataran de venir pronto á las manos segun costumbre de aquellos paises. El general de la Confederacion, Urquiza, y el general de Buenos-Aires, Mitre, conservan sus posiciones, haciendo este último fortificar la capital. Nada habian conseguido los buenos oficios de Francia, Inglaterra y el Paraguay. La escuadra francesa é inglesa se dirigian á la Plata en actitud de observacion. Nada de particular en Montevideo, sino que la ley de amnistia no habia logrado hacer volver á ninguno de los emigrados; el gobierno estaba en tratos con el mas importante de ellos, el general Flores.

La Union de Paris, dice haber fallecido en el destierro despues de una larga y penosa enfermedad, la princesa de Scilla, jóven recomendable de una noble fami-

lia napolitana, que á las bellas dotes del talento, unia las mas hermosas cualidades del corazón, y era como la providencia de los emigrados sicilianos y el adorno mas precioso de aquella interesante colonia.

Un periódico de Montevideo cuenta un suceso doloroso y criminal, ocurrido en aquella poblacion. «Una señora jóven acababa de dar á luz un niño, y mandó buscar un ama para que lo criase. Presentóse solicitando la plaza una pobre muchacha y quedó admitida encargándose del niño en el acto. A la mañana siguiente, cuando entraron en el cuarto de la nodriza los padres del niño quedaron espantados y mudos de horror al contemplarlo muerto sobre la cama y á la nodriza cadáver tambien sobre el pavimento. Una carta que estaba sobre un mueble de la habitacion y que tomó el padre de la inocente criatura muerta, estaba dirigida á él por la infeliz que habia cometido el doble crimen, y le decia que desesperada por la deshonra en que la habia sumido con sus seducciones, y para vengarse de su perfidia habia resuelto matar el niño y matarse ella, habiendo dado tambien muerte al hijo de sus entrañas, fruto de su deshonra. Este sangriento drama habia causado honda sensacion al público.

Acaban de ser embarcados en el Havre, en el buque Reina del Mundo para Rio Janeiro, la colosal estatua ecuestre y el pedestal del monumento del emperador D. Pedro I. Otros buques deben conducir las piezas restantes del monumento, cuyo autor Luis Rochet, se embarcará tambien para el Brasil. El cargamento completo no bajará de 250 metros cúbicos de bronce. El escultor lleva consigo una compañía de cinceladores y otros operarios que van á ayudarlo á terminar en el sitio mismo de la ereccion aquel gigantesco monumento que no tiene igual en Europa.

Anuncia un periódico francés que se trata de reducir á diez los veinte batallones de cazadores que cuenta la infanteria francesa, creándose en cambio siete regimientos de infanteria á tres batallones.

La ex-regente de Parma, Luisa Maria de Borbon, ha espedido una protesta el dia 8 de agosto en su residencia de Wartegg en Suiza, contra el empréstito de 500 millones decretado por el gobier-

(126)

es un desconocido. Pero juro que no me ire de separar de vos hasta el momento fatal... y yo sabré impedir que nadie se acerque!

Apenas concluye estas palabras la servicial Mariana, cuando se oye un confuso ruido de voces en el patio. Mira á su doncella Carolina, que balbucea.

—Eh! Dios mio! qué ocurre ahora?

—Me parece conocer esas voces, dice Carolina.

—Eh! si... grita Mariana asomándose á la ventana que da al patio, es la familia Tronsard!... padre, madre, y niños! Ah! Dios mio! Hoy anda el diablo en esto!

—No, hija mia, no; acaso no estoy yo aqui?... Volad á vuestro cuarto, y acostaos... Meteos en seguida en la cama... que yo me encargo de lo demás. Corred, y no temais nada.

Se apresora Carolina á entrar en su habitacion; felizmente no tenia necesidad para llegar á ella de pasar por la escalera, por donde ya subia la familia Tronsard; se oia hablar á la mamá, cantar á Teresa y gritar á los niños. Bien pronto llega este aluvion á la pieza en que esperaba Mariana para recibirlos.

—Buenos dias, Mariana, dice la señora, Tronsard entrando con dos de sus hijos, mientras el tercero le pisaba los talones, ya estamos todos aqui: creo que hemos escogido un hermoso tiempo para venir; hace fresquillo, pero es igual, es mas sano. Alfonso, me estás pisando, hijo mio... Mucho tiempo hace que queriamos pasar aqui un

(123)

señorita, si he turbado vuestra soledad... mi afan por conoceros me ha hecho ser indiscreto... me retiro...

—Caballero, dice Carolina, á mi me toca escusarme por recibirlos asi... y... no instaros á que os quedeis... pero hace algun tiempo que padezco tanto... y estoy tan débil...

—Canastos! ya se ve que estais enferma! esclama Mariana, y no teneis necesidad de afirmarlo para que se os crea... No puede este caballero resentirse de una cosa que no es culpa vuestra.

Mr. Carlos Daveray habia fijado sus miradas en Carolina, y parecia examinarla detenidamente; pero de repente, y creyendo notar que aquella se ruborizaba, retrocedió algunos pasos, diciendo:

—Os renuevo mis escusas, señorita; volveré cuando regrese vuestro padre. Le esperais pronto?

—Dentro de un mes, dice Carolina.

—Oh! lo menos tardará dos meses, interviene Mariana. Está muy lejos... tiene obra... Nunca se puede decir cuando se acaba una obra... Los albañiles no salen de su paso, y escribe Mr. de Melleval que no viene hasta que no lo deje todo concluido.

Mientras hablaba la doncella, no apartaba su vista de Carolina el hijo del mayor Daveray, pero en cuanto esta la levantaba, se apresuraba él á mirar á otro lado, como si temiese ofenderla al mirarla con tanta fijeza.

Por último, concluye de hablar Mariana, y dice el jóven haciendo un profundo saludo:

—Adios, señorita... mas tarde... cuando esté

(122)

gracia de perder á mi padre. Desde entonces se me hizo insoportable la permanencia en Lyon, y resolví venir á establecerme á Paris, donde estoy desde hace seis meses. Muchas veces me habló mi padre de su amigo el coronel Melleval, á quien tenia yo muchas ganas de conocer: supe que se habia retirado á Douvrai, y me puse en camino esta mañana con la alegría propia del que va á ver una persona amiga de su padre...

¡Dios mio! caballero; hoy vereis defraudada vuestra esperanza... porque está viajando mi padre...

Eso es lo que al entrar me ha dicho vuestro jardinero ó conserje; pero no ignoraba yo que el coronel tenia una hija y le pregunté si podria ofrecerle mis respetos. Me contestó que hacia tiempo estabais indispueta, y que no sabia si podriais recibirme. A todo evento, subí... y...

—Y ya estais viendo, caballero, que no os han engañado! esclama Mariana que acaba de entrar apresurándose á echar sobre los hombros de su señorita un gran chal, en el que la envuelve mientras dice:

—Señorita, cómo habeis abandonado vuestro cuarto! débil y enferma como estais!... esto no tiene sentido comun... Ah! si yo hubiera estado aqui, no habria sucedido esto... no lo hubiera consentido... Y sin embargo bien sabia el conserje... yo le habia prevenido que no se hallaba la señorita en estado de recibir ninguna visita!...

—Ah! Soy yo el culpable! repone Mr. Daveray inclinándose ante Carolina. Dispensadme, se-

no italiano, considerando como ilegal cualquier venta que sea de bienes de los Estados de Parma.

Las dificultades que experimenta el Austria con la Hungría parece que deben reproducirse respecto á la Croacia. La Dieta de Agram, que ya se pronunció el 3 de agosto contra el envío de diputados al Reischrath, debe renovar próximamente su declaración sobre lo mismo. Mr. Koaternik ha presentado una moción para responder al mensaje imperial, y se cree será votada por unanimidad. En cuanto á la competencia del Reischrath, que el mensaje quiere extender á los países no representados, la Dieta se propone observar que semejante medida constituye una violación de la independencia del reino unido.

Por consiguiente, protestará contra todas las resoluciones que emanen del Consejo del imperio incompetente. Se presume que después quese envíe á Viena dicha resolución, la Dieta será disuelta. Además, se trata ya en Viena de reemplazar al ban de Croacia, el general baron de Sockeswies, con el general Mamula, comandante en jefe de la Dalmacia.

Respecto á la Transilvania ocurren también dificultades que no se sabe como podrá vencer el gobierno austriaco. Hasta ahora aun no ha podido haber acuerdo ni sobre el modo de elección de los individuos de la Dieta que se va á convocar, ni aun sobre el sitio en que deberá celebrar sus reuniones.

Gaceta.

—INDICACIONES.—Convendría que para otro año se cuidase de mejorar el piso de la escabrosísima calle que conduce á la ermita de Nuestra Señora de la Fuensanta. Y ya que hablamos de ello creemos deber hacernos eco de los que dicen sería muy prudente señalar en la misma una puerta para entrada y otra para salida, pues la aglomeración de gente en direcciones opuestas dá lugar á disgustos y hasta escenas que deben precaverse.

—A LA SOMBRA.—Anteanoche fué conducido á la cárcel pública un hombre á quien se encontraron varias armas prohibidas.

—¿QUOSQUE TANDEM?—Un niño fué herido hace dos ó tres días en la Carrera del Puente por un muchacho. Vemos muy conveniente abrir una sección especial en el *Diario* para dar cuenta de las fechorías de la familia menuda.

—NOS PARECE BIEN.—Ayer empezó la obra para empedrar por el sistema de encadenados la calle de Azonacas en toda su estension.

—SUFRAGIO.—Mañana á las 9 se celebrarán en la parroquia de San Lorenzo unas solemnes honras, costeadas por el clero y ministros de la misma, en sufragio del alma del señor don Pedro Marquez y Castellano, rector y cura propio que fué de dicha parroquia.

—NOS VAMOS ENLAZANDO.—Segun escriben de Badajoz las obras del ferrocarril adelantan con increíble rapidez, pues llega la línea hasta la portuguesa. Están construídas las alcaotarrillas hasta el rio Cévora y los cimientos del puente de la línea: en la del señor Salamanca, que atraviesa la provincia de Alenteijo (Portugal) está la esplanación desde Samtaren á la izquierda de Campo-Mayor.

—VIVIR PARA VER.—La dirección general de telégrafos ha establecido una importante mejora en la parte del servicio á que se refiere la comunicacion. Por un método tan ingenioso como fácil, el telegrafista hace á un mismo tiempo el original y la copia del despacho. Este sistema, ya empleado en Inglaterr-

aa, Bélgica, Alemania y los Estados Unidos, dará en España muy buenos resultados.

—YA ES FECHA.—En el término de Montilla se encontró en la feria que se celebró en dicha ciudad á mediados de Mayo una yegua sin que hasta el día se haya presentado persona alguna á reclamarla.

—BUENO ES SABERLO.—La ciencia posee hoy un nuevo medio curativo de la rabia que parece llena todas las condiciones apetecibles y evita los inconvenientes del hierro candente. El nuevo preservativo ha sido descubierto por el doctor Rodet, cirujano en jefe del hospital de Lyon. Consiste en el empleo tóxico de un líquido que tiene por base el percloruro de hierro. Mr. Rodet habia hecho constar que este líquido destruíra el virus de la viruela, y siguió haciendo mayor la creencia de que destruiría también el virus rábico. Estos ensayos se repitieron en la escuela veterinaria de Lyon, y el resultado fué tan concluyente respecto al virus de la rabia, como lo habia sido contra el virus de la viruela. La disolución del percloruro de hierro disminuye con seguridad el virus dos horas después de la mordedura, y es probable que lo destruya cuatro y aun seis horas después; pero los experimentos hasta ahora se han hecho en este plazo. El *Progres de Lyon* es el periódico que dá cuenta de este descubrimiento, y bajo la fé de este periódico lo damos al público.

—CUADRO DE COSTUMBRES.—Ayer vimos algunas personas paradas frente al buzón del correo, y como es consiguiente, allí fuimos nosotros también. Todos contemplaban con sonrisa burlona á un pobre hombre que desde cien leguas daba á entender que pisaba por primera vez las calles de Córdoba. El inocente labriego, objeto de la detención general, tenia en la mano derecha una carta arrugada y mal traída, y con la izquierda daba en el buzón grandes golpes que acompañaba con esta pregunta:

«¿No hay quien tome esto?»

Tanto chilló y tan desesperados gestos hacia para demostrar su impaciencia, que ya no pudo menos un curioso que preguntarle la causa de su algarabía.—Le diré á osté, contestó el héroe de la función, es que yo queria mandar esta carta por la cestafeta, y me han dicho que llame por este agujero y que así que salga una mano se la entriegue. Hace un año que estoy dando manotazos y no asoma nada, pero lo que es ahora me han de oír los sordos; y empinándose un poco se arrimó de nuevo al buzón y gritó con todas las fuerzas de sus pulmones:—«Tocayo, ó toma osté esta carta ó la tiro,» y vuelta á los golpes y á las voces, hasta que condolido de su ignorancia uno de los espectadores, le aconsejó d'jara la carta en aquel hueco; pero aquí te quiero ver escopeta. ¿Cristiano! de ¿veras? dijo nuestro hombre como dando á entender que á él no se la pegan. ¿Con que he dado yo un viaje de dos leguas con la carta pa después tirarla? Sepa osté amigo, que yo no soy tonto, y si alguno se quíe divertí conmigo, soy capaz de mandarlo á China por el correo.

Concluida esta arenga miró de reojo á su interlocutor, y terciando en el hombro la chaqueta, metió la mugrienta carta en el bolsillo, se caló el sombrero hasta las cejas, y prosiguió su camino volviendo la cara de cuando en cuando con ademán provocativo hacia las personas que habian presenciado la escena, desterrilladas de risa desde la acera de enfrente.

—GRANOS.—Hé aquí el precio medio en esta provincia durante la primera quincena de Agosto: fanega de trigo 44 reales y 50 céntimos: de cebada 27 y 62: de centeno 35 y 33: de maiz 39 y 75: arroba de garbanzos 14 y 93: de arroz 29 y 38.

—EL PERRITO DE MI MUJER.—Teago yo en casa—un falderito—que es el mimito de mi mujer.

Siempre en su falda—hecho una rosca,—ladra y se amosca—si asomo yo.—Sube á la mesa,—bebe en su copa,—y ayer la sopa—nos la volgó.—Y hay que reirse:—que el falderito—es el mimito—de mi mujer.

Nunca mi esposa—me cose un roto;—yo trino y voto—y ardo en furor.—Que por el perro—zurce y se afina.—y lo engabana—como á un señor.—¿Y qué remedio,—si el falderito—es el mimito—de mi mujer?

Si paseamos—es un mareo.—«Que no le veo,—hú-camele.»—Y él, como siempre—va de conquista,—sigue la pista—á cuantas vé.—Y yo entretanto—sudo y me agito—por el mimito—de mi mujer.

Como en invierno—soy un sorbete,—el gabinete—lo hice alfombrar.—Y el falderito—se ha figurado—que es algun prado—que hay que abonar.—Soy un Juan Lanas—que lo permito—¡si es el mimito de mi mujer!

Voy á afeitarme,—grito á mi jente:—«agca caliente.»—«Proato va á hervir.»—Y yo que entiendo—la perrería—la pido fria—por no reñir.—Que de mañana—toma un bañito—el falderito de mi mujer.

Si paso al cuarto—de mi señora,—ladra una hora—y hecho á correr.—Y la otra tarde—que entraba el primo,—con mucho mimo—le fué á lamer.—Ni para espiar—sirve el maldito.—¡Y es el mimito—de mi mujer!

Hace tres días—que anda algo místico—y yo me angustio—de verle así,—porque si rabia—sé de qué muero.—¿A que primero—me mu-rde á mi?—¿No hay estrignina,—cielo bendito,—para el perrito de mi mujer?

—MÁQUINA PARA HACER LADRILLOS.—El *Avenir* de Amberes publica algunos pormenores interesantes acerca de una nueva máquina inventada con dicho objeto. Esta máquina, de admirable sencillez, funciona en Cheouea, cerca de Lieja.

«El inventor, dice el citado periódico, se ha propuesto imitar con la mayor exactitud posible en los movimientos, las diversas operaciones que el fabricante de ladrillos hace sufrir con la mano á la materia que ha de dar por resultado aquel producto: esta imitación, casi servil, constituye el principal mérito del nuevo aparato, y ha sido la causa del buen éxito que ha obtenido.

Echando la masa del ladrillo desde lo alto de la máquina en un embudo, cae sobre dos cilindros en movimiento, dispuestos de tal suerte, que el menor cuerpo extraño y duro mezclado con la masa es rechazado por la misma máquina.

Estendida la tierra, y ya en estado de pasta, se filtra por un tamiz, se concentra en un molde que, á cada movimiento del pistón de la máquina, recibe la presión que se quiere para dar á la masa una cohesión sólida compacta y adherente.

Un movimiento de la máquina echa fuera de su molde el ladrillo que recoge una obrera, en un estado de perfección á que no podría llegar nunca con el solo trabajo manual.

El ladrillo mecánico, en comparación del ladrillo hecho con la mano, como se hace en las inmediaciones de Lieja, ofrece grandes ventajas: la tierra, amasada, estendida y reducida al estado de una pasta brúida y adherente, recibe una presión en extremo fuerte y regular; los ladrillos salen cortados con una limpieza y exactitud notables; la operación de secarlos se hace con una rapidéz mucho mayor que por el método ordinario, en atención á que la vigorosa presión que la pasta ha sufrido, en la m-

quina ha desterrado en gran parte la humedad: el ladrillo, después de cocido, es más sólido, está menos expuesto á romperse, puesto que la presión ha sido la misma en todos los puntos de la pasta.

La producción de la máquina, comparada á la del trabajo del hombre, es inmensa y el precio del producto difiere también considerablemente. Los ladrillos confeccionados en las cercanías de Lieja son de las siguientes dimensiones: 24 18, 6 centímetros, un metro cúbico de mazonería contiene próximamente 500 ladrillos.

Una mesa que se compone de ordinario de cinco obreros, esto es, el ladrillero, dos ayudantes y dos niños, pueden hacer en un día 4,000 ladrillos poco mas ó menos.

La máquina, con un precio de mano de obra mas reducido, puesto que basta para ponerla en acción el trabajo de niños, produce cada día 10,000, 11,000 y hasta 12,000.

No se necesita para la máquina un obrero especial, un obrero instruido en su arte: la máquina misma es el jefe principal de los ladrilleros.

Una máquina de vapor de fuerza de dos caballos es suficiente para sostener en movimiento permanente dos aparatos que pueden producir en doce ó catorce horas de trabajo de 20,000 á 24,000 ladrillos.»

El secretario de la redaccion,
ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. *S. Leoncio y compañeros mártires.*

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de S. Juan de Liran.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Pilar, en Jesus Nazareno.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 7 de Setiembre.—3 por 100 consolidado á 49.25 el diferido á 42.80 —Deuda del personal 21.00.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de tarde del día 10 de Setiembre de 1861, á igual hora del 11 del mismo.

Trigo.—Fanegas 24 desde 00 á 46 rs. Cebada.—No hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 57. id. en los molinos á 45. Jabon blando, á 16 cuartos libra. Carne de vaca á 52 cuartos libra.

—SEVILLA 10 de setiembre. En la Alhondiga. Trigo de 50 á 63. Cebada de 34 á 35. Fuera de la alhondiga. Trigo, de 49 á 50. Cebada de 31 á 33. Habas á 40. Aceite á depósito de 00 á 51: para el consumo á 49.

—GRANADA 9. Alhondiga. Trigo de 49 á 56. —Cebada de 27 á 30 —Habas de 58 á 42. Aceite de 57 á 58.

—MÁLAGA 9.—Trigo de 48 á 65: Cebada de 25 á 33. Habas de 41 á 46. Aceite de 49 á 51.

—JEREZ 6. Trigo de 55 á 60. Cebada de 34 á 36. Habas de 44 á 46.

—JAEN 8. Trigo de 38 á 45. Cebada de 26 á 27. Habas de 28 á 30. Aceite de 54 á 57.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CÓRDOBA.—1861.

Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, calle de S. Fernando núm. 54.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.



FERRO-CARRIL

DE CORDOBA A SEVILLA.

La marcha de los trenes desde el día 14 de Mayo es la siguiente:

Saldrá el primero de Córdoba á las 5 y 30 minutos de la mañana, y llegará á Sevilla á las 9 y 20 minutos. El segundo saldrá á las 3 y 55 minutos de la tarde y llegará á Sevilla á las 8 y 55 minutos de la noche. Los de Sevilla llegarán á Córdoba á la una de la tarde y á las 9 de la noche.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

	1. ^a	2. ^a	3. ^a
De Córdoba á Vi-			
llarrubia..	5,20	3,90	2,34
A Almodóvar..	9,20	6,90	4,14
» Posadas..	12,80	9,60	5,76
» Hornachuelos.	16,80	12,60	7,56
» Palma..	20,80	15,60	9,36
» Peñafior..	22,80	17,10	10,26
» Lora del Rio..	30,00	22,50	13,50
» Carmona..	36,40	27,30	16,38
» Tocina..	38,40	28,80	17,28
» Brenes..	43,60	32,70	19,62
» La Rinconada.	47,60	35,70	21,42
» Sevilla..	52,40	39,30	23,58

	1. ^a	2. ^a	3. ^a
De Sevilla á la			
Rinconada..	4,80	3,60	2,16
A Brenes..	8,80	6,60	3,96
» Tocina..	14,00	10,50	6,30
» Carmona..	16,40	12,30	7,38
» Lora del Rio.	22,40	16,80	10,08
» Peñafior..	29,60	22,20	13,32
» Palma..	31,60	23,70	14,22
» Hornachuelos.	35,60	26,70	16,02
» Posadas..	39,60	29,70	17,82
» Almodóvar..	43,20	32,40	19,44
» Villarrubia..	47,20	35,40	21,24
» Córdoba..	52,40	39,30	23,58

Mensajerías, Galeras y Carros.

—En la administración de las diligencias del Norte y Medio-día, calle Ambrosio de Morales núm. 3, se despachan las mensajerías aceleradas de la misma Empresa, de esta ciudad á Manzanares, no invirtiendo en el trayecto mas que 50 horas, siendo convencional el precio de asientos y arrobos.

—En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobos para Málaga y su carrera.

—En el despacho de don Alfonso Maroto, calle del Potro posada de la Herradura se admiten arrobos y pasajeros para las mensajerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, á precios convencionales.

—En la misma casa de D. Alfonso Maroto se despachan sus cartujes en combinación con el ferro-carril, que harán sus salidas de Córdoba los Miércoles y Sábados para Antequera y pueblos intermedios, y entran en Córdoba, procedentes de los mismos puntos los Lunes y Jueves. Para Sevilla admite toda clase de arrobos y encargos, que saldrán de Córdoba los Martes y Viérnes por el ferro-carril, y se recibirán de aquel punto los Domingos y Jueves. También admite arrobos y pasajeros para Málaga, para donde saldrán los Miércoles y Sábados.

—En citada casa de don Alfonso Maroto se despacha un carruaje nuevamente establecido que correrá directamente hasta Cabra. Saldrá los días impares á las 11 1/2 de la noche.

—Se ha establecido una galera de Córdoba á Montilla que hace sus salidas de esta los días impares, se admiten arrobos y pasajeros á precios muy arreglados.

Su despacho calle del Potro, por don Alfonso Maroto.

—La empresa de mensajerías aceleradas de don Benito Ferrer, únicas de esta clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepción y entrega de los efectos que se conducen en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando núm. 36 y está á cargo de D. Manuel María Reyes, en la cual se admiten arrobos y pasajeros

á precios convencionales. Continúa su administración principal en el campo de la Merced número 34 como punto de partida y llegada de las galeras, y también apropiado por la proximidad á la estación del ferro-carril. La salida de las galeras es á las 3 de la mañana un día si y otro no, invirtiendo solo 4 hasta Manzanares.

Medalla de bronce por la sociedad industrial de Paris.

NO MAS CABELLOS BLANCOS.

Mélanogéne.



Tintura por excelencia de Dieuxquemare Aisé, de Rouen, sirve para teñir en un minuto y en todos colores en el cabello y la barba, sin manchar la piel ni estropearla y sin olor de ninguna especie.

Esta tintura es superior á todas las que con igual objeto se emplea todos los días.

La fábrica en Rouen, calle de S. Nicolás núm. 39.

Depósitos en Paris y en las principales peluqueras y perfumerías.

Venta al por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres. Tacconet y comp., depositarios generales.

Venta al por menor, Sevilla Lopez Blesa y comp. José Maria Aguilar, Campana Jerez Sanchez y Lamadrid.

—VENTA. A voluntad de su dueño se enajenan á plaza los 6 olivares siguientes situados en el pago del Murguil, término de la ciudad de Montoro.

Uno compuesto de 2 fanegas de tierra con 151 pies: linda por N. otros de don Juan Benitez Leon, por L. y S. con olivares de don Pedro Leon Navarrete, y P. camino de la venta del Charco.

Otro nombrado Portera de Eusebio, de una fanega dos celemines de tierra con 71 pies, que linda por N. con otros del señor conde de la Fuente del Sauce, por L. olivar del señor conde del Robledo, y P. con otros del D. Juan Benitez Leon.

Otra suerte conocida por la del Llano, de una fanega 6 celemines con 89 pies, que linda por N. olivares de don Manuel Benitez Piedrahit, á L. otros de don Pedro Leon y Navarrete, S. y P. herederos de don Ildefonso Luis Madueño.

Otra id. compuesta de 10 celemines de tierra con 51 pies, que linda por N. camino que guía á la venta del Charco, L. y S. olivares de don Rafael de la Bastida, y P. otro de don Juan de Dios Lopez.

Otra suerte conocida por Tercera del camino, de 9 celemines con 46 pies: linda por N. el dicho camino de la venta del Charco, L. olivares del mismo don Rafael de la Bastida, S. y P. otros del don Juan de Dios Lopez.

Y el otro olivar llamado el Cuarto del camino, que linda por N. con repetido camino de la venta del Charco, L. y S. olivares del expresado don Rafael de la Bastida, por P. con otros de don Bernardo Lopez.

La persona que desee adquirir dichos fincas, podrá avisarse con don Ambrosio Crespo y Gomez, calle de Jesus Maria núm. 1.º, quien se halla facultado al intento.

—PAPEL DE LUJO. En el

despacho de la imprenta y litografía de don Fausto Garcia Tena se ha recibido un nuevo surtido de papel de lujo francés traído directamente de la fábrica y pudiéndose reemplazar por lo tanto á los precios mas equitativos; así pues se encuentran cajas y paquetes de veinte cuadernillos desde 4 rs. y cajas con cien sobres desde 3 rs. en adelante. 10-9

—VENTA. En la calle

Arenillas núm. 20, de esta ciudad, hay de venta un magnífico movimiento de hierro nuevo y sin deterioro alguno, que está apreciado en dos rs. vn. libra, y que se dará por la mitad de este valor por necesitarse el sitio que este ocupa. Dicho movimiento es aplicable á cualquier objeto que pueda ser movido por ballerías mayores ó menores, como para una noria, tabona, venteros de fundiciones, máquinas de lanas ó para moler cortezas, curtidos etc.

—LEY HIPOTECARIA.

Reglamento general para su ejecución, é instruccion sobre la manera de redactar los instrumentos públicos sujetos á registros: edicion oficial. Se halla de venta en el despacho de la imprenta y litografía de don Fausto Garcia Tena á 24 rs.

GRAGEAS DEPURATIVAS DE LAURENT

APROBADAS POR LA ACADEMIA IMPERIAL DE MEDICINA DE PARIS.

Remedio por excelencia y de una eficacia reconocida contra los enfermedades

Sifilíticas Empeinosas y Reumatismales, etc.

Las GRAGEAS DEPURATIVAS DE LAURENT están compuestas con los principios esenciales de los mejores depurativos que se conocen, concentrados en el vacío, al abrigo de toda alteracion y conservados bajo una forma inalterable y de fácil empleo. (Declaracion de la Academia Imperial de Medicina de Paris.)

Se administran con el mayor éxito en las Afecciones sifilíticas antiguas ó recientes, etc., y contra los Accidentes constitucionales que se declaran y aparecen cuando no han sido curados radicalmente, y para poner remedio á los accidentes causados por un tratamiento mercurial.

Contra los Empeinos y demas enfermedades de la piel; sarna inveterada, tiza rebelde, etc. Asi como tambien contra la Gota, los Reumatismos crónicos, etc.

(Véase la Instruccion que se distribuye gratis.)

Estas GRAGEAS solo se venden en frascos cubiertos con una tapa metálica que lleva el sello del inventor, revestidos con un rótulo de color y sellado con una banda que lleva su firma.

Venta únicamente al por mayor, dirigirse, en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 á los Sres. Tacconet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.



—BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA,

calle de Ambrosio de Morales núm. 1.º En Sevilla, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Confiterías núms. 1, 2, 3 y 4.

Grandes depósitos de camas, camas y canas de hierro inglesas, charoladas y maqueadas con preciosos dibujos; camas de bronce ó metal; cocinas económicas, cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, paños de hierro superiores para los ferro-carriles y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escopetas y pistolas, braseros y sostenes de azofar y otros muchos géneros, á precios muy arreglados.

—TRASPASO. En subasta

privada se traspasan las labores de los cortijos nombrados Rui-Diaz y la Carnicera, situados el 1.º en el término de la Rambla, y el 2.º en el de esta ciudad, con todos sus ganados, barbechos, y demas, ó en dicho vulgar á vara incada: cuyas subastas se celebrarán en la mayoridonia del señor baron de San Galisto, la primera de Rui-Diaz el día 26 de 10 á 11 de su mañana del corriente mes, y la segunda de la Carnicera 11 á 12 á 12 1/2 de su mismo día. Los aprieos estarán de manifiesto cuatro días antes de la subasta, y el pliego de condiciones. 4-5

—INTERESANTE. Para

Desde S. Miguel del corriente año se arriendan las hazas siguientes en el riego de esta capital. Una de 5 fanegs 5 1/2 celemines con 65 olivos y estacas, nombrada de la Palma. Otra de 9 fanegas dividida en dos por el arriete nuevo de la sierra, llamada del Pájaro alto y bajo, con 160 olivos y estacas. Otra de 3 fanegas en tres pedruzcos con 95 olivos, en los Santos Pintados, en Baldeholeros. Otras dos compuestas de 3 fanegas 7 celemines en el Marribial ó Fuensantilla baja, y otra de una fanega en el pago de las Infantas, linda con la Fuente del Diablo. Para tratar con su dueño don Mariano de Barcia, calle de calle Almonas núm. 24. 6-4

—PERDIDA. Del cortijo

del Alamo, de este término, que labra el señor don Ildefonso Ariza, se han extraviado dos yeguas en la noche del 6 al 7 del corriente cuyas

señas son como siguen. Una de 7 años, corta de tala, pelo castaño anaranjado, el pie izquierdo blanco y la cola negra. La otra de 4 años con alguna mas alzada que la anterior, negra, entre-pelada, lorda oscura, y ambas con el hierro Y. A. en cifra. 4-3

—COMPRA. Se desea la de

un tronco de guarniciones á la calesera y el atalaje completo para poder enganchar una bestia en un carro de varas. Quien tenga estos arcos y piense enagenarlos, podrá avisarlo á esta redaccion ó á la calle de S. Hipólito núm. 4, para que pasen á verlos y tratar de su ajuste. 4-3

—VENTA de varios corti-

jos en la villa de Montemayor. A voluntad de su dueño se venden en subasta pública colorce cortijos en que se ha dividido el de Doña Hermanas, término de la villa de Montemayor de esta provincia. Estos cortijos se hallan situados entre Montilla, Espejo y Montemayor: se componen en su generalidad de unas 150 fanegas de tierra cada uno, la mayor parte de superior calidad, con bastante monte, cénaras, y tienen un abrevadero comun muy abundante y cómodo, además del que les proporciona el arroyo de Carehena que los cruza á casi todos. La subasta tendrá lugar en la expresada villa de Montemayor los días 29 y 30 del corriente setiembre, en la casa de administración de la Excmo. Señora duquesa viuda de Frias, bajo el pliego de condiciones que está de manifiesto en la misma para conocimiento de las personas que deseen interesarse en ella. 6-3

—SUBASTA. En el que-

mado de la hacienda de la Jarosa, situado en los cerros de las Cruces y de las Piedras y solana de la cañada de los Corrales, se han situado para su venta 638 pinos de aserreo y 1.000 rollos de diferentes especies, los cuales se adjudicarán al mejor postor en la subasta privada que se verificará bajo el tipo y condiciones que está de manifiesto en la secretaría de las casas del Excmo. Sr. Marqués de Villaseca, plazuela de D. Gomez núm. 2, el día 15 del corriente setiembre á las 12 de su mañana. 4-5

—VENTA. Se anuncia la

venta pública del fruto de bellota de las nueve Majadas, Sierra Molina, Breña, Viña, Ventosilla, Fuente de la Arena, Chozuelas, Pasada, La Mata y Carnerin, que constituyen la dehesa de Tomillos propia del Excmo. Sr. Marqués de Benamejil. El señorío no se reserva ninguna para venderla privadamente ni reconoce mas privilegio que la mejor proposicion. El acto tendrá lugar el día 4 de octubre á las once de su mañana en la misma casería de esta dehesa, donde se encontrará de manifiesto para todos, el pliego de condiciones y los aforos de cada una de las Majadas. 8-1

—ALMONEDA. Por au-

sentarse su dueño la hay de varios muebles y entre ellos cama de caoba, puertas con bastidores, macetas y cuadros; por las mañanas de 10 á 2 y por las tardes de 5 á 7, en la calle de Jesus Maria núm. 2. Dicha casa se arrienda desde el día. 8-1

—VENTA. La de un mag-

nífico estante recién construido de caoba maciza, el centro de cedro con trece secretos invisibles capaces para guardar dos millones en oro y papeles de interés, dándose por la mitad de su valor. Se podrá ver y tratar de su compra en la casa núm. 9 plazuela Marmol de Bañuelo. 4-3

—EL AVENTURERO

CASTELLANO. Novela histórica española de don Gabriel Sanchez de Castillo. Las ediciones se publicarán por entregas de 16 páginas en 4.º prolongado. A cada tres entregas acompañará una lámina. Se repartirán dos entregas semanales, siendo el precio de cada una un real en toda España. Se suscribe en el despacho de la imprenta y litografía de don Fausto Garcia Tena, calle de S. Fernando núm. 34, en donde hay una entrega de muestra y se dan gratis los prospectos. 8-6

—VENTA. La hay de varias

puertas de ventana: calle de los Angeles número 7. 4-2

—ALMONEDA. La hay

de varios muebles en la casa núm. 22 callejon puerta de Gallegos. 4-4

—GARANTIA. En el alma-

cen de comestibles de don Antonio Jimenez, esquina al Realejo, se espenden garbanzos de buen tamaño y superior calidad á 8 rs. el celemin, y sino fuesen del gusto del comprador se admite su devolución. 4-1

algu

cha

per

to d

lla

las

Tien

pañ

el l

pabe

409

sula

riód

lami

part

ya p

tos

mien

gati

part

ficio

1

Gran

creta

Bern

recla

Loja

nada

se te

truy

000

000

000

000

000

000

000

000

000

000

000

000

000

000

000

000

000

000

000

000

000

000

000

000

000

000

000

000

000

000

000

000

000

000

000

000

000